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Anfrage 

der Abgeordneten Gerald Loacker, Kolleginnen und Kollegen 

an den Bundesminister für Arbeit 

betreffend Angebliche Liquiditätsprobleme in der Arbeiterkammer Vorarlberg 

Laut Voranschlag werden die Fraktionsförderungen („Parteienförderung 2") in der AK 
Vorarlberg 2021 um üppige 25 Prozent auf 615.000 Euro steigen. Der Direktor der 
Arbeiterkammer Vorarlberg rechtfertigte die außergewöhnlich hohe Steigerung in der 
"NEUEN Vorarlberger Tageszeitung" damit, dass man eigentlich schon früher die 
Fraktionsförderungen erhöhen wollte, dies aber aus "Liquiditätsgründen" erst 2021 tat, 
dafür höher. Die Anfragebeantwortungen aus dem Arbeitsministerium zeigen die vom 
AK-Direktor angesprochenen Liquiditätsprobleme jedoch nicht. Ganz im Gegenteil, die 
Arbeiterkammer Vorarlberg hatte über die Jahre nicht nur 15 Mio. Euro 
Wertpapiervermögen angesammelt, sondern saß von 2010 weg immer auf mindestens 
7 Mio. Euro liquiden Mitteln in Form von Bankguthaben. Daher scheint die Begründung 
"aus Liquiditätsgründen" nur vorgeschoben zu sein. Der eigentliche Grund scheint die 
gesetzliche vorgesehene AK-Beitragssenkung bei Liquiditätsüberschüssen zu sein. 
Denn das AK-Gesetz definiert die Arbeiterkammern als nicht-gewinnorientiert, womit 
dauerhafte Überschüsse durch AK-Beitragssenkungen vermieden werden müssen. 
Um die gemäß AK-Gesetz vorgesehenen Beitragssenkungen aber zu umgehen, 
scheint die Arbeiterkammer Vorarlberg eifrig neue Aufwandsposten zu suchen, welche 
die Liquiditätsüberschüsse mindern. Einen solchen Aufwandsposten hat die 
Arbeiterkammer Vorarlberg offensichtlich in den Fraktionsförderungen gefunden, was 
nun eine starke Erhöhung der Fraktionsförderungen nach sich zog. Insofern erfolgte 
die Erhöhung der Fraktionsförderungen wohl tatsächlich aus „Liquiditätsgründen". 
aber offenbar nicht deshalb. weil man in den vergangenen Jahren über zu wenig 
liquide Mittel verfügte. sondern weil man mittlerweile über so viel liquide Mittel verfügt. 
dass man nicht mehr weiß. wohin damit. 
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AK-Fraktionsförderung in der Kritik 
Neos-Nationalratsan
frage zeigt, dass sich 
die Fraktionsförde
rungen in der AK seit 
2011 fast verdoppelt 
haben. AK-Direktor 
dementiert. 

Von GUntht r 81Uchn.aiu/wpa 

Dir Fürdcnm~cn für die in 
der Votl\'crs..1mmlun~ der 
Arbdtcrkamrnl"r Vorarl · 

hcrg venr('t<.·n<.·n politiililc;hen 
Frakcioncn h;iben sich zwischen 
2011 und dem J>hr 2021 (Voran· 
schla~) bcln>lll' •wdop1 ·lt . f)a_< 

zcij:I eine Zcitrcihr. d ie auf B.1 · 
sis \"01\ rcgchnäßigcn 'ation:ll
r.us.1nfragcn der 'cos die J:ih· 
rc 2008 bis 2021 >lxkck1. Oie 
jüngste Anfrage betrtffcnd Ar· 
lx·i1crk.1mmern und WirtS<:haf1s· 
bmmt·m in ::1llcn Uund-..·sländcrn 
stellten die ros lndc Juni 2021. 
Aus Jcr Anfragc-hc:uuwortung 
i;ch1 hcn'Or, d;iss die At\ Vor.'lrl · 
bcq.; im Vor:mschla,g 2021 för :ilk 
f1'3ktionl'n zus.1 rnmcn elnl' För· 
dcruni; in l löhc \ 'On rund 61 000 
Euro vorsieh!. Im J:ihr 2011 , al!-0 
\"(lf lehn Jahren, bi: di('$<.' hak· 
tionsiordcrung gcrn!iß einer frü
hl'n..'n Anfragcbcan1wortung bei 
337.000 F.u ro. Die Zdtrl'ihc zeigt 
:euch. d:.ss die AK·fraktion_för
dcnm~cn in Vorarlberg seit 2011 
Jahr für J:ihr t;t.-stk-i:«.·n sind. Al · 
k·in ~<.t:~:nüber dem R('(hnun~
a~hlu~ 2020 ist (' lu:ucr ein 
gi..·pbntl'r Zuwachs von beinahe 
25 Pro:t('nt. Wie hoch die För· 
di:.·runi;tn für die rinzdncn AK· 
Fr:1k1ioncn :ausfallen. geht :aus 
d«.•r lk-an1wor1ung nicht h<"n·or. 
O:ts Ministerium 1cihc mil, dass 
diese Auncilunt: nicht auszuwci· 
scnst.•i. 

Ncos-N:uion:1lra1 Ccrald LoJ· 
da.·r krhLk-rt <"inmal mehr. dass 
di~ s1cigC'ndcn Fürdcrunt;en 
„nur llun:h pcrmancnlc par· 

:~~~~n~~:~src~~C'i 1:r~~~~~;~~1ti~~~ 
kdt crh1ickcn wi'irdcn. l)ic AK· 
Mi1sJicdl·r hätten :eb<-r ein Rech1 
d3rau(. au( cinfarht:m Wi..-,; ohnC' 
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AK·Dirtktor Al lntr Ktcktis konn· 
tt nkht allt Zahltn 1us dtr Anfra · 
cebtantwortunc btstltictn. 

<·igcnc lk'rcchmani;cn zu ,·rfoh
rcn. wie \'icl Geld die Fr3ktioncn 
bekommen. T:us. chlich find„·n 
sich :mf der lntcrne1sci1e der AK 
Vor:arlN-q.: keine konkr<'tC'n An
J::Jh\:n zu diesen Z..-ihkn. LAA.ickcr 
~ehl :mch d3von :1us. d;iss es sich 
hierbei um indirckrc Parteien· 
fürdcru n!t hJndeh. 

Kt<ktls: Nicht nathvollzlthNr. 
E wäre atx·r ni ht Ost„·rreich. 
wenn es keine Auffa~sun • un · 
1erschicdc zu offö;idl vorlic· 
~enden Zahlen J:• OC. Vor:irl
bcrgs AK·Oircktor Rainer 
Kcckcis hc!o 1 31i~tc zwar ;mf 
WJl3·Anfr:agc, d:i s die gen:mn· 
tcn 615.000 Euro im Vor:mschbg 
für 2021 \'Oti:eschcn seien. Oie 
Cibri{o:('ll Z.1.hlcn aus der Zcilr<+ 
hc der 1\ nfra~c~·amwortun)?Cll 
zwischen 2008 und 2020 und die 
pcrm:mcnti..·n tcii:cnm~cn kön· 
nc ('r so nicht n:1ch\'ollziehcn 
uJ(•r bc„15ti~cn. Er n·rl:tSS\.' ich 

:aui die Al\· imcrnen bhkn. die 
dn anderes Oild zcii:cn würden. 
l)icsr internen Z:ahkn \\i.i rdcn 
n mlirh zeigen. d:1.ss alle fünf 
l•hrc •ufgnond der AK·Wohlcn 
<'inr höhere FörJcrung :nrsbc· 
z..ihh ,,·erde. 
Kc-ckci~ bcyründct den prung 

l'On 2020 •uf 2021 d•mi1, d•" 
dir At\ Vor:'lrlbcrg im AK·Wahl · 
j:ahr 201? :ms Uquiditiitsgründcn 
d:1r.1Uf wrzichtct habt·. wie in 
den Vorj:lhrt.•n die Frak1 ionsför· 
derung im W:ihlj:ihr zu ah< hen 
und d;.n3ch wi<.·dcr zu scnkrn. 
Man hJbc .s1:mdrssen lx.•schlos· 
sen. die F.rhöhunE! au( die J3tm.· 
2020 bis 2022 zu jcwcil< rund 

Jahr 6427 Euro. ~bcht in umme 
für 2022 an die 449.900 Euro. 
OJiu kämC" dJnn noch d:l!i l)ril · 
tel aus der wrs ·holx·ncn Erhö· 
hun~ ,·on 2019. so l\c·d:cis. 

F:.laum ist jcdcnfoll"': Je oc,. 
scr Vora rlbcri;s Wirl ~ h3ft 
läuft und je mehr Arbci1 pl31zc 
~tschaffon werd('n. ÜC'SIO s1tir· 
k<'r s1ci,:cn dk Finn:1hmcn d(.•r 
>\rbcih.·rk3mmcr :1u( Jbsis der 
K:immcrum13gc. Da bc t31iJ::I 
nuc-h Rainer Kcckeis. So ftos)Cn 
ollcin im J•hr 2020 gcmöß J>h· 
n-sabschlus"' rund 23-.1 Millionen 
Euro 31l K::inuncrumlal!(.'11 :m die 
A K Vor::ulber~ 

einem Drittcl ;1uf7.u1cil('n, Wirts<h1fUk1mmtr. Oie CO$ 
In der AK.Volh·crsanunlung in h;1b,·n :mch die Fraktion„fördc· 

Vor.trlbt:fb gibt es 70 ducnaml· rungcn in den Wir1sch:1fisk;11n-
lich täti~c. :1lx:r itzung.sgdd. Ki - nl('rn aller Bundt"$1-5nda .:1~„·-
lomcrerg1.:IJ und VcrdiC"nsteni· fr:'lgt . Für di<' im Vorarlbcrt: ·r 
g.1n • en1.schädi,;unl! ,·rh.:1hcnd,, Wir1St·haft~pJrl:11ncn1 \"l' r1rc~ 
Klmmcrr:ilc. Pro K::tmmerr:u rcncn Fraktionen gab es 2020 
t.·rh:.hen die Fr.ik1ioncn "''\11•••••••1161,"s:unt fürderun~ in Höhe 

\ 'Oll rund 661.SOO Euro. Für 2021 
stehen im Vornnsc-hbg 330.000 
Euro. trn G(1tcn~ lZ zu den Al\· 
Z:ihh::n zeig,cn die WK\f-Z.1hkn 
in der Zeitreihe \'On 2010 bis 
2021 di<.- Erhöhung der Frak1i
on förd«.'rung in cinrm \\'Jhl j;i;hr 
deutlich. In den Jahren d:11::wi 
schcn fü.-g.1 sie fast kons;1:1nt bt.·i 
rund 300000 F.uro. 

In der WKV hi..~i&c es. dlSs 
skh dit" Fr:t.klions urJ runt;cn je 
n:.ch 1immcn:m1cil der w:1hl
wcrbcndcn Gruppen .:1u(tcilcn. 
Mit mnd 87 Prozent cntf.illt der 
l..öwcn:mtcil auf die C:ruppic· 
rung „ Vorarlbcrgcr Wins<"h<ift 
- Tc;un I bm: Peter M(•'IZIN'", 
dn Uündnis 3US Vornrlbeq;cr 
Wirt S<"haft~bund. Freihci1lkhcr 
Wir1schaf1. Vor:irlbcq:cr Wirt · 
sch:tftS\'Crb.1nd (VWV) S(,Wic 
Fnktionslo cn. An die 9,7 Pm· 
zcnl fließen 3n die Grlmc Wirt· 
sch:1rt und l.S Prozc n1 .:1n die 

cus·Fr.\klion <Unos). 

Quelle: NEUE Vorarlberger Tageszeitung 
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Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 

Anfrage: 

1. Sind Ihnen als Aufsicht der Arbeiterkammern die vom Vorarlberger AK
Direktor geschilderten Liquiditätsprobleme in der Arbeiterkammer Vorarlberg 
bekannt? 

a. Wenn ja, in welchem Zeitraum und in welchem Ausmaß traten die 
Liquiditätsprobleme in der Arbeiterkammer Vorarlberg auf? 

2. Mit welchen Prüfschritten stellen Sie sicher, dass die von Ihnen 
beaufsichtigten Arbeiterkammern über ausreichend Liquidität verfügen? 

3. Überprüfung der vergangenen Anfragebeantwortungen: Wie entwickelte sich 
das Bankguthaben der Arbeiterkammer Vorarlberg seit 2010? (Darstellung je 
Jahr) 

4. Aus welchen Gründen wurden die Fraktionsförderungen in der 
Arbeiterkammer Vorarlberg 2021 tatsächlich so außergewöhnlich stark 
erhöht? 

5. Die Arbeiterkammer Vorarlberg hebt höhere AK-Beiträge ein als nötig , was 
man an der stark steigenden Liquidität und den Rücklagen erkennt. Mit 
welcher Begründung wirkt das Arbeitsministerium als Aufsicht nicht auf eine 
Senkung der AK-Beiträge, die das AK-Gesetz in diesem Fall vorsieht, ein? 

' 
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